-- Enfin, en se dotant de la souplesse voulue, les Nations Unies pourraient jouer un plus grand rôle dans les futurs accords régionaux de limitation des armements. S'il était conclu dans une région quelconque un ou plusieurs accords de limitation des armements faisant appel à un système spatial de télédétection comme technique de vérification, il serait à la fois raisonnable et économique que ce système soit fourni par un groupe de pays compétents pour être utilisé sous les auspices des Nations Unies ou d'une OIV régionale dans le cadre de l'accord ou des accords conclus.

Pour terminer, j'aimerais souligner que dans un monde très imparfait et trop souvent marqué par la méfiance et l'incertitude, nous devons veiller au respect des accords de limitation des armements, en y incluant des mesures de vérification adéquates. De telles mesures seront peut-être inutiles un jour, mais à l'heure actuelle, si nous voulons établir le climat de confiance indispensable à la conclusion d'accords efficaces et valables de limitation des armements et de désarmement et instaurer de la sorte la paix et la sécurité internationales, nous devons disposer de mécanismes de vérification efficaces, car comme le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, l'a déclaré récemment à la Chambre des communes du Canada:

"Nombre des obstacles qui entravent toujours le processus de négociation découlent directement d'un manque de confiance. La priorité que le gouvernement a accordée aux questions de vérification (...) est un effort direct pour régler cette question. Les accords de contrôle des armements ne produisent pas la sécurité à eux seuls, mais la confiance dans leur respect donne cette sécurité. Et la vérification justifie cette confiance."